

El Heraldio Cristiano

AÑO XIV

Santiago de Chile. — 28 de Marzo de 1929.

NUM. 975



El Descendimiento.

PRECIO: 20 CENTAVOS.

NOTICIAS MUNDIALES

DEL PAÍS

—Con muy buen éxito y con entusiasmo del vecindario se inauguró **La Vega** municipal en la ciudad de Melipilla a mediados de Marzo.

—En pleno día, en la oficina Porvenir, al interior de Iquique, varios malhechores asaltaron a la empleada Delfina Mancilla Gutiérrez, quitándole \$ 5,500 destinados al pago de salarios.

—Con excelentes resultados ha principiado el año escolar. Los padres se han apresurado a matricular a sus hijos, y los maestros han estado listos para cumplir su deber.

—Con ocasión de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, más de cien turistas chilenos han ido al viejo mundo. Viajan en el "General Belgrado", de una compañía alemana.

—La Comisión respectiva ha redactado un programa sobre educación moral, destinado a los liceos. En él se exalta la veracidad, franqueza, solidaridad, tolerancia y patriotismo.

—Hace poco se terminó y corrieron las aguas por el Canal "El Melado" en el departamento de Linares. Riega 40 mil hectáreas y su costo ha sido de cerca de 20 millones de pesos.

—Tres hermanos de 11 a 13 años estuvieron errantes, extraviados por los bosques de las montañas de Corral, por espacio de 56 horas. Ya extenuados y próximos a la muerte los encontraron sus padres.

—En el vecino balneario de Cartagena el vecindario acordó crear una compañía de bomberos mixta, es decir, de agua, escaleras y salvamento. Se necesitaba.

—La Municipalidad de Coronel, ha determinado pavimentar las principales calles de la ciudad, y embaldosar las veredas. Bien por el progreso.

—La Caja de Crédito Minero en su primera operación concedió un millón y medio de pesos a la Compañía Minera Elisa de Bordos, cercana de Copiapó.

—La nueva división territorial de la República dejó al antiguo Departamento de Putaendo en una simple comuna provinciana. Con este motivo los ciudadanos de la región trabajan porque los poderes públicos reconsideren esta disposición.

—En las Cuevas, estación del trasandino, perdió electrocutado el obrero Antonio Fuentes a causa de que el pantógrafo se suspendió repentinamente.

—El teniente de aviación, señor Bisquert, después de transportar a Buenos Aires al Embajador francés, regresó trayendo sin novedad al segundo secretario de la Embajada Chilena.

—Muy animados de optimismo han partido al Aysén los profesores de instrucción primaria designados por el gobierno, para ese departamento.

—En vista de no prestar servicios útiles a la nación el Gobierno acordó suprimir 33 consulados chilenos en diversos países.

—Delegaciones del Perú, Argentina y Uruguay vinieron a nuestra capital a tomar parte en un concurso internacional de natación.

DEL EXTRANJERO

—El señor Rodolfo Nervo, hermano del recordado poeta Amado Nervo, ha escrito un libro titulado "De lejos" en que expresa su gratitud a Argentinos y Uruguayos por las atenciones prodigadas a su hermano.

—El 10 de marzo, en el Teatro de la Ópera en Roma se celebró el sexto aniversario del régimen fascista de Italia. Estuvo presente Mussolini con los dirigentes del fascismo.

—Terminada la "cautividad", el Papa Pío XI se prepara para su primera salida fuera de Roma. Irá a visitar el Convento de San Benito en el Monte Cassina, cerca de Nápoles.

—El gobierno nacionalista chino de Nankín ha dispuesto la demolición de la célebre muralla levantada para proteger al país de las hordas nómadas del norte.

—Esta muralla fué empezada 300 años antes de Jesucristo, y mide una longitud de 2,450 kilómetros, con una altura de 6 a 8 metros con torres a intervalos de 12 metros.

—Los alumnos universitarios de Madrid han estado en huelga, haciendo manifestaciones públicas. La policía ha intervenido resultando algunos alumnos heridos.

—Un violento incendio destruyó dos hoteles en Hong-Kong, China. Se cree que han perecido en las llamas varios extranjeros. Se dice que hubo 12 muertos.

—En viaje a Chile partió de Marsella, Francia, el profesor del Instituto Pasteur, Mr. M. Woliman que viene a hacerse cargo de la dirección científica del Instituto de Higiene de Santiago.

—En una prueba deportista en Daytona Beach, Estados Unidos, el piloto automovilista Lee Bible, murió instantáneamente al volcarse la máquina.

Después de seis semanas de enfermedad el ministro francés Clemenceau, ha reanudado sus trabajos. Declaró que a pesar de estar listo, creía aún no llegada su hora de morir.

—Una jaula con 29 mineros en una mina de carbón, en Rusia, en descenso por un pique, se precipitó violentamente al fondo desde considerable altura pereciendo 27 hombres.

—Después de tres meses de estado de sitio, éste ha sido suspendido en la provincia de Santa María, Colombia. Allí hubo una huelga con caracteres revolucionarios en diciembre último que afectó la región bananera.

—Se anuncia de Montevideo que en abril próximo vendrá a Chile en visita de confraternidad, un grupo de universitarios uruguayos.

—El gobierno argentino, aconsejado por el director general de Ferrocarriles, reanudará las obras de la línea del Estado desde Salta a Chile.

—Noticias de Buenos Aires hablan de un alarmante aumento de la criminalidad en esa capital. En 15 días ha habido 8 asesinatos y 100 incidentes criminales.

—Nuevamente el río Paraná, en Argentina, amenaza con inundaciones diversas localidades de Entre Ríos, Corrientes y Santa Fe.

EDITORIALES

HIJAS DE DIOS

Tradicionalmente se acepta el concepto de que el hombre de Dios goza de privilegios especiales en el desarrollo de su vida espiritual, que disfruta de facilidades extraordinarias para el estudio, la meditación y el cultivo de sus talentos. Sin darnos cuenta, esperamos del hombre un caudal de virtudes clásicas, que nacen del ambiente habitual de su sexo y de su círculo de amistad. De la mujer exigimos aquellos rasgos que germinan y se desarrollan en el hogar. En una palabra, deificamos a la mujer con una aureola de distinciones domésticas y sin quererlo hacer, la privamos de aquellos medios que propenden a la santidad, haciendo caso omiso de la gloriosa campaña de las santas que han adornado la fe cristiana y desarrollan en el hogar. En una palabra, bendecido a la humanidad.

El siglo XX está produciendo una falange de notables hijas de Dios cuya influencia bienhechora en el mundo constituye un gran aliciente para los que anhelan la prosperidad del reino de Dios en la tierra.

Una de ellas, secretaria de la Junta Nacional de la Asociación Cristiana Femenina, acaba de poner el toque final a una vida dedicada a sus hermanas. Con el fin de apreciar la profundidad de su experiencia cristiana reproducimos algunos apuntes de una de sus últimas conferencias sobre ¿Qué haremos para que nosotras lleguemos a parecernos más a Dios?

"No logramos tener períodos suficientes de silencio en nuestras vidas. Hablamos demasiado y escuchamos demasiado poco. Nuestros días se llenan de

sucesos y nuestras mentes están repletas de cosas. Pocas son las horas espaciosas en que podamos cultivar la intimidad con nuestras almas y de ese modo, preparamos para una larga amistad con Dios. Dios puede ser hallado en la multitud y en los corazones humanos pero en la voz suave y apacible también. No hemos de buscarlo menos en las compañías grandes, sino que debemos hallarlo más en el silencio del recogimiento.

Con más frecuencia debiéramos ceder al impulso errante hacia el culto en privado. Estamos tan preocupadas que nuestros pies se apresuran tras la otra tarea que nos llama. Ignorando la voz interior perdemos el deseo y la facultad. No permitáis que la actividad febril os defraude del momento de adoración provocada por una ciatura tierna, una nota musical o la expresión celestial del rostro de una amiga. Estos agujones al espíritu pueden ser los medios divinos para suministrarnos un don de Dios.

También es menester que cultivemos un sentido vivo de lo invisible. Los místicos y los ascetas lo hallan fácil, pero la gente de hábitos prácticos lo encuentra difícil.

Para ese fin preciso es robustecer nuestras voluntades. Menos necesidad hay de ilusiones placenteras y más demanda de lomos ceñidos para afrontar las realidades de la vida.

Es de desear que conozcamos muchas personas, de distintos tipos—tantas como sea posible—y que las amemos hasta el último grado posible también.

Hay libros de devoción que nos ofrecen ayuda positiva como "Las confesiones de Augustina" y "Las Meditaciones

¿Ha pagado Ud. su suscripción a El Heraldo Cristiano? no se olvide de que la semana que empieza el 14 de Abril es LA SEMANA DEL HERALDO CRISTIANO. Habrá un premio a la Institución evangélica que contribuya con más dinero y esfuerzos en favor de El Heraldo Cristiano en esa semana. Y otro para el lector y para el agente que más haga en favor de nuestra revista.

de Amiel". La Biblia es el más grande entre todos los textos que tratan del alma.

Necesitamos dedicar más tiempo a la oración, a la comunión consciente con Dios.

Pero más que todo necesitamos la potente lección de Cristo que nos revela a Dios a nosotras. Nuestras vidas deben tener su centro en Cristo y no en nosotras mismas. ¿Acaso Jesucristo es el hecho céntrico de nuestras vidas?

Sí lo es, entonces. El llega a ser la Realidad Final y más genuino que todas las demás personas en combinación.

Nuestros pasos se acomodan a la marcha de Cristo por el mundo. Dios llega a ser, en verdad, nuestro Padre. Puesto que El es amor, estamos constreñidas a amar hasta la última medida.

Sentimos una atracción que nos aleja de nosotras mismas. Nuestras vidas quedan trasplantadas en otras cualesquiera que sean; no habrá acepción de personas ni castas entre los amados.

Siguiendo este curso nos elevamos por encima de las circunstancias. Aprendemos a jactarnos de las dificultades que hay que vencer sabiendo que el triunfo fortalece nuestro carácter, que la experiencia engendra la esperanza y que la esperanza nunca nos defrauda porque el amor de Dios inunda nuestros corazones.

Esto es, haber vivido realmente: conocer a Dios y a Jesucristo a quien él ha enviado".

J. H. Mc. L.

A V I S O

Ya apareció la segunda edición de la obra **"LA CONFESION, EL PURGATORIO Y OTROS DOGMAS"** por **D. Moisés Torregrosa**, con nuevos agregados y la crítica literaria que sobre este libro publicó "EL SUR" de Concepción.

La rápida venta de la primera edición indica el interés con que el público ha recibido esta obra.

Está en venta en las principales librerías de Concepción.

Pedidos de aftura, diríjanse al autor, **Moisés Torregrosa, Casilla 3 de Concepción.**

PRECIO: \$ 1.80 EL EJEMPLAR

MEDITACIONES DE CUARESMA

(Del Inglés por F. Muñoz A.)

"Yo soy la Vid". Estas son las palabras de Jesús, dirigidas a sus turbados discípulos.

Cuando fueron pronunciadas por El, les restablecieron la confianza en sus corazones. Sus palabras les ataron a El. Fueron espíritu y vida para ellos. Fueron como si la Vid reforzara los Sarmientos con nuevo vigor, nueva esperanza, nuevo valor, nueva vida.

Vid! La palabra es rica en profundo significado para los creyentes. Les hace depender de El, en reverente éxtasis. El incrédulo no encuentra consuelo en ellas; pero, para los que tienen su confianza en el Hijo del Dios Vivo; les proporciona el jugo refrescante que despierta y ensancha el alma.

Vid! La palabra sugiere Sarmientos; y el Sarmiento, Fruto. Así como el sarmiento es parte de la vid y saca su vida de ella así el creyente es uno con Cristo, y saca su sosténimiento espiritual de El, quien declaró que El era la Vida. Esto es un misterio y lo desconocido rodea esta relación pero no la destruye ni la obscurece, más bien el misterio le da una nueva y seductora realidad.

Pero hay sarmientos estériles lo mismo que los hay que dan abundancia de frutos. Aquellos se cortan, y quedan sólo los fructíferos ante la mano del Podador y Viñador.

La recompensa de la unión con Cristo es la fertilidad. Y esta es la prueba del discipulado, porque eso es por lo que El dijo: "En esto es glorificado mi Padre: en que llevéis mucho fruto, para que seáis mis discípulos".

"Yo soy la Verdad" Esta palabra le fué dicha a Tomás. Fué una palabra para conseguir que la mente se afirme cuando está llena de perplejidad. "No sabemos, cómo podemos saberlo", dijo el discípulo turbado. "Sigueme, dijo el Maestro Real porque yo soy el Camino, la Verdad y la Vida". Y a ciertos judíos que creyeron en El se les hizo una declaración tan palpitante. "Conoceréis la Verdad y la verdad os hará libres", una noble promesa para apagar la sed universal por la verdad y satisfacer la pasión por la libertad.

Verdad! Es una palabra que commueve el alma! La mente se ve algo envuelta en la nube de la incertidumbre. "Eres tú el que había de venir?". "¿Cómo puede ser esto?" Las antiguas preguntas se hacen en el nuevo día. No es señal de deslealtad hacerlas. Los misterios del Reino sobrepasan nuestra capacidad de entenderlos. El deseo de saber es natural. Aprender de El es digno.

Verdad! El tiene palabras de vida eterna. Los caminos del conocimiento son conocerle a El. Ningún misterio burla la mente del Maestro. Si deseamos aprender, debemos sentarnos a sus pies. Si queremos entender, tenemos que andar con El en la senda de la sabiduría. Si queremos estar satisfechos y fijos en nuestra fe, tenemos que hacer su voluntad, seguir sus mandamientos y estar llenos de su Espíritu.

Oh Señor y Maestro de todos nosotros, abre nuestro ojos ciegos para que podamos ver; ilumina nuestros oscuros entendimientos para que podamos saber. Y que viendo podamos contemplarte; y sabiendo, muestra fe sea puesta en Ti. Y que la Verdad como es en Cristo Jesús nos haga libres de las garras del pecado; y dé consuelo a nuestros ansiosos corazones, y la paz a nuestros turbados espíritus.

"Yo soy la Puerta". Así habló el Maestro de los Hombres. Qué significaba con eso? "Nadie viene al Padre sino por mí". Así habló en otra ocasión. El conocía al Padre; El conocía los anhelos del alma por el Padre; El sabía que sólo por medio de El, ese anhelo podía ser satisfecho. Era extraño que El se glorificara en el hecho de que El era el medio de aproximarse entre el Padre divino y el Hijo Humano.

Puerta! Ella existe para escapar de la mancha y los impedimentos del pecado; y para la libertad tal como la que se otorga a aquellos a quienes el Hijo ha hecho libres; y para un gozo indecible que es la herencia de aquellos que encuentran la entrada a la vida más grande.

Puerta! Ella es como si uno estuviera saliendo de un lugar húmedo y desolado para entrar en un campo amplio y hermoso donde las flores florecen para siempre y el sol es siempre brillante.

Puerta! Es como si uno estuviera saliendo de un árido desierto de desilusión y descontento a la serena y satis-

factoria región del contentamiento, del éxtasis y de la paz.

Puerta! Es como si uno estuviera saliendo del oscuro valle de la sombra de la muerte a la gloriosa cumbre de la montaña de la vida eterna.

"Yo soy la Puerta". Bendito sea el que te ha encontrado a Tí, oh Maestro! Y tres veces bendito es el que habiéndote encontrado a Tí por la Puerta en el pleno privilegio de su fe y esperanza; y con su vida fiel, guía diariamente a otros a Tí.....!

* * *

EL MENSAJE DE LA RESURRECCION

(Extractos de un sermón del Obispo Bristol)

Significado de la Tumba Vacía

Ojalá podamos comprender esta mañana de Domingo de Resurrección el significado de la tumba vacía!

¿No fué una parte del santo ministerio de nuestro Señor enseñarnos el significado de lo que llamamos la muerte?

"Gustó la muerte por todos". No sólo en expiación de los pecados de todo el mundo, sino para mostrarnos que en su final término la muerte es inofensiva. Quiso quitarle su aguijón, su temor, su espanto. "Venid, ved el lugar donde fué puesto el Señor". Durmió en la tumba para mostrarnos cuán inofensiva puede ser, cuán breve y temporal su poder y tiranía, cuán seguro el triunfo sobre ella. Habiendo visto el lugar donde fué puesto nuestro Señor, el lugar donde yo y usted un día posaremos habremos penetrado en el misterio de la muerte. Aunque densas las tinieblas que allí se han juntado, más allá habrá resplandores", bellas luces de la aurora que surgen después de la larga noche triste".

Cristo no está aquí; la humanidad no está aquí; la vida, la dulce, hermosa vida, no está aquí. "Venid, ved el lugar donde fué puesto el Señor", y que de esta tumba se disipen todos los horizontes". "Alzad, oh, puertas vuestras cabezas, y alzaos vosotras, puertas eternas, y entrará el Rey de gloria!" Una vida más amplia, un mundo más vasto se abren ante toda esperanza y fe y aspiración.

El Cristo, por su resurrección, le da a la vida y a todos sus propósitos y miras un significado más vasto. Induce a los hom-

bres a pensar en la eternidad y a hacer cálculos sobre la vida infinita. Para nada sirve creer que la tumba sea el término de la vida y el fin del día. "Venid, ved el lugar donde fué puesto el Señor" "No está aquí". Este no es el fin. La vida ha pasado por el sepulcro; la vida es más potente que la muerte. El hombre puede más que la tumba. Venid, contemplad la virtud de la vida infinita. La muerte no la puede destruir; la tumba no la puede aprisionar. Venida ver el vacío del sepulcro y considerad la abundancia de la vida del Hijo de Dios que dijo: "He venido para que tengáis vida y para que la tengáis en abundancia"; vida más poderosa que la muerte, más fuerte que el sepulcro, vida sin fin, suprema, divina.

Vencedor de dos Potencias

Cuando el Hijo de Dios salió de la tumba, venció dos potencias; venció la muerte y venció el corazón humano. El que rindió a la muerte, cautiva el corazón humano. La Verdad de la resurrección de Cristo ejerce una bella y fuerte fascinación. Todos sienten su misterio y significación. Todos la comprenden, donde quiera que haya tumbas, muerte y lágrimas. Hay algo en el pesar, afectos, aspiraciones de todo el mundo que da cabida a la bendita verdad de la resurrección.

Este evangelio de Cristo resucitado fluye por los corazones y hogares y naciones y edades cual un caudaloso río, revisitiendo los desiertos de alegría y llenando la tierra con la profecía y esperanza de una nueva vida.....

Elimíñese esa magnífica verdad. "Ha resucitado" y terminará para siempre el poder de Jesús Cristo en el mundo. Si a la humanidad se le puede hacer creer que Jesús Cristo no se levantó como el Vencedor de la Muerte y del Sepulcro, repudiarán con tristeza, si no con amargura, la autoridad y aún la virtud y honradez, y quizás el sano juicio de Jesús Cristo. Pero mientras crean que es verdad lo que el ángel dijo, mientras crean que es lo que escriben los Evangelistas, mientras crean que es la verdad lo que los mejores cerebros y mejores corazones han aceptado; mientras crean que es verdad la doctrina que ha dado a la vida moderna su esperanza, su encanto y grandeza, mientras crean esto, Jesús Cristo seguirá en sus conquistas morales y conservará su trono de potencia en este mun-

do. "Toda rodilla se doblará y toda lengua confesará que Jesús Cristo es el Señor, a la gloria de Dios el Padre".

La resurrección de la Humanidad

"Los muertos resucitarán" La tierra y el mar darán sus muertos. Todos los que yacen en sus sepulcros se levantarán. Pero muchos vacilan en aceptar esta gran verdad porque no tienen en suficiente estima la potencia de Dios. Jesús les dijo a ciertas personas que estaban propensas a negar la posibilidad de la resurrección: "Erráis, ignorando las Escrituras y la potencia de Dios". Cuando pensamos en el poder del hombre, cuán insignificante lo vemos; cuando sabemos cuán inútil es el poder humano en presencia de la muerte, nos sentimos inclinados a pensar que lo que él es incapaz de hacer es imposible, y medimos toda posibilidad por el poder humano. Así pues cuando nos hallamos en presencia de la muerte y vemos confundirse al médico más sabio, y agotarse todos los recursos de la ciencia, y llorar en vano a la madre cariñosa. Algunos se dejan dominar por sus emociones, que no pueden detenerse a pensar tranquilamente y exclaman: Es imposible vencer a la muerte; al sepulcro no se le puede obligar a devolver su precioso tesoro. Estas declaraciones demuestran que los afligidos no pueden razonar lógicamente. No distinguen entre lo que es posible para el hombre y lo que es posible para Dios. Ningún ser inteligente podría adorar a un Dios que no pudiese resucitar a los muertos. Debemos decir con toda reverencia, pero con sinceridad, que no podríamos inclinar la rodilla ante un Dios que no tuviera el poder de animar con nueva y celestial vida el polvo que colocamos en el sepulcro. El poder que una vez hizo vivir el polvo sobre los campos inundados de sol puede hacerlo revivir con una belleza inmarcesible-angélica e inmortal.

En aquel día, los santos redimidos y glorificados, vestidos de la hermosura de su inmortalidad podrán dirigir a los resplandecientes ángeles al triunfo de este mundo sobre la muerte, y exclamarán jubilosos: "Venid, ved el lugar donde pusieron a nuestro Señor, no está aquí. Ha resucitado. Ellos tampoco están aquí. Han resucitado con su Señor".

PÁGINA RESERVADA A LOS JÓVENES

**ACTIVIDADES DE LA UNION DE
JOVENES EVANGELICOS DE
CHILE DURANTE SEMANA
SANTA**

Tendrá a su cargo las siguientes reuniones de predicación en las iglesias que se indica:

Miércoles 27 de Marzo:

Stma. Trinidad: Hnos. Víctor Ilabaca, Juan Ortiz y Julio Navarrete; Salvador: Hnos. Gmo. Villanueva, Roland Bullemore y H. Figueroa. 4.^a Iglesia Metodista: Hnos. Humberto Ulloa, Heriberto Hernández y René Chaillat.

Jueves 28 de Marzo:

1.^a Iglesia Metodista: Hnos. Saturnino Cornejo, Agnes Elphick y Arnoldo Dinner.

2.^a Iglesia Metodista: Hnos. Humberto Ulloa, Roland Bullemore y Filemón Saldivas.

3.^a Iglesia Metodista: Hnos. Hector Caviedes, Moisés Figueroa y Flamarión Morales.

Redentor: Hnos: Gmo. Vilanueva, Ernesto Carhart y René Chaillat.

Unión Cristiana: Hnos. Víctor Ilabaca Juan Ortiz y Julio Navarrete.

Viernes 29 y Sábado 30 y Domingo 31

Sesiones y trabajos de la Convención.

Domingo 31 de Marzo a las 9 P. M.

Gran reunión de Concentración en la Iglesia de Santísima Trinidad, con asistencia de todos los delegados y a cargo de los Revs. Enrique Krauss, Emeterio Baez y Srta. Laura Jorquera.

Conozca su Biblia:
Lea Ud: Exodo 3:4.

**REGLAMENTO INTERNO DE LA
COMPETENCIA ATLETICA**

Inscripciones:

En todas las pruebas a excepción de los 1,500 metros cada institución podrá inscribir hasta 3 atletas. En los 1,500 metros se pueden inscribir cuantos haya.

Capitanes de equipo:

Cada equipo deberá tener su capitán, y éstos serán los únicos responsables de la conducta de su equipo, como también será el único autorizado para entablar reclamos ante el jurado.

Jurado:

Actuará como arbitro general un prestigioso miembro de la A. D. A. y le secundarán como jurado, competentes e imparciales miembros de nuestras iglesias.

Pruebas de Basket-Ball y Foot-Ball:

Están abiertas las inscripciones para equipos de estas pruebas y su verificación está sujeta al número de equipos que se inscriba.

Estímulos que se otorgarán:

Se disputarán los títulos de campeones evangélicos por el año 1929 y como premios se otorgarán distintivos especiales para los primeros, segundos y terceros puestos de cada prueba.

* * *

FRUTOS DE LA UNION DE JOVENES

Uno de los primeros frutos positivos de la Unión de Jóvenes Evangélicos de Chile, ha sido la formación del Esfuerzo Cristiano de la Iglesia Nacional de Sierra Bella, que habiéndose organizado a impulsos de esta Unión, ha designado el siguiente directorio:

Presidente, Humberto Ulloa;

Vice-Presidente, Luis Canales;

Secretario Eduardo Muñoz;

Tesorero, Domingo Pacheco.

Dirección Postal: Casilla 7501.—Santiago.

Que Dios bendiga a esta esforzada juventud y que le dé la abnegación y el valor de un Daniel.

Pensamiento:

La sabiduría sirve de freno a la juventud, de consuelo a los ancianos, de riqueza a los pobres y de ornato a los ricos.

CORRESPONDENCIA

Magallanes, Marzo 1.^o de 1928

Estimado Director de "El Heraldo Cristiano":

Por lo pronto le escribo cuatro líneas para anunciarle que ayer llegué a ésta, acompañado del Hno. Carlos Standen y familia.

Tuvimos una espléndida navegación desde Puerto Montt, donde tomamos vapor. Es un encanto navegar entre un laberinto de islas y canales. En todos mis viajes no he visto paisajes más soberbios y hermosos, islas cubiertas de exuberante vegetación, de bosques vírgenes, inmensos que cubren las laderas, montañas majestuosas con sus cúspides coronadas de nieve, cascadas de aguas espumantes que se despeñan hasta el mar. A veces parecía que nos encontrábamos en un lago, sin adivinar por donde iríamos a salir. Tenemos en Chile una naturaleza grandiosa que supera a mucho de lo que se alaba tanto en Europa: lagos y montañas como los de la Suiza, bosques como los del Harz, fjords, es decir canales y ensenadas que reflejan la majestad de inmensos farellones, como los de Noruega.

Jamás me había impresionado tanto la grandeza y magnificencia de nuestra tierra. Ahora comprendo la realidad del verso de nuestra canción nacional que la compara a un Edén. Dios quiera que se pueble de una gente digna de ella, que aprecie sus bellezas, explote sus inmensos tesoros y la sepa estimar y engrandecer moralmente.

Solamente tocamos en Castro, un pintoresco pueblecito situado al fondo de un extenso canal o ensenada, y en la Isla de Cambridge, donde se han descubierto recientemente canteras de riquísimo mármol blanco, negro y jaspeado. La gentileza del capitán Jenssen nos permitió a todos los pasajeros ir a visitar las minas que empiezan a explotarse. Encontramos a dos cuidadores que hacía 75 días que se encontraban como Robinson Crusoe, sin más compañía que algunos indios que venían como visitas no invitadas a participar por fuerza de los escasos alimentos que tenían. Hacía diez días que se alimentaban de choros y pescado. Tuvimos oportunidad de ver también algunas canoas con indígenas, a las que arroja-

mos alimentos y ropas. Era de ver a las indias ponerse las vistosas camisas de hombres, que parecían apreciar, como traje de última moda.

Los hermanos nos hicieron una cordialísima recepción, esperándonos con sus propios autos en el muelle. Encuentramos la casa pastoral flamante, todo aseado, en espléndido orden y unas magníficas onces. Feliz el pastor que tiene en su congregación gente tan cariñosa y que le saben apreciar.

En la misma noche tuvimos una reunión, en la que el pastor dió un ligero informe de la Conferencia Anual, y el que suscribe predicó sobre: "La Potencia del Evangelio", Rom. 1:16. Aunque el tiempo estaba malo y frío, la concurrencia fué buena y la bendición espiritual rica. Todos esperamos que el Señor ha de avisar la fe y aumentar el número de los creyentes en Cristo Jesús.

Le adjunto un dibujo a tinta de la Isla de Cambridge, hecho por el evangelista viajero.

Saludos de su Affmo. Hermano en Cristo,

Roberto Elphick.

El Consejo del patronato de la Iglesia "Radio"

Por medio de este invento S. Parker Cadman predica a más de 20,000,000 de oyentes cada domingo.

Las iglesias están aprovechando más y más las películas del biógrafo como medio de instrucción. De acuerdo con los productores, de películas está prohibido mostrar en los teatros escenas que ofendan a razas o sectas religiosas, y están haciendo esfuerzos para eliminar todo lo que estimule el crimen.

Fué elegido presidente por cuatro años el Obispo F. J. Mc Connell de la iglesia metodista.

El doctor E. Stanley Jones dió la última conferencia tomado por tema "El Cristo de la palabra Final". Cristo es nuestra autoridad en cuanto a los problemas de la salvación del carácter. Conocerle a El es conocer a Dios mismo.

Irven Paul.

MENSAJES ESPIRITUALES

VIDA ESPIRITUAL

Y haré de ti una nación grande!
Génesis 12:2

Haré.—Forma verbal del verbo hacer. Primera persona del singular, tiempo futuro.

¿Quién habla? Dios. El inmutable. El Justo. El verdadero El que permanece para siempre.

De tí, De Abraham. De un hombre de fe. De un solo hombre. De un hombre que pudo llamarse de Dios.

Una nación grande. Un pueblo numeroso. Un conjunto de hombres que no se puede contar. Como las arenas del mar, como las estrella de los cielos.

De un hombre que obedeció a Dios en todo, salió del pueblo de Dios.

A un hombre que obedeció a Dios en todo, le cumplió Dios su promesa.

Por un hombre que obedeció a Dios en todo, tenemos una clara visión de lo que puede la fe.

Jóvenes!... haré de tí; de cada uno de nosotros, una nación grande.

Único

EL HIJO EL HOMBRE

Una vez más recordamos el sacrificio sin paralelo, consumado en la cruz por Jesús de Nazaret:

Muchos héroes poseen los pueblos, y ante los suntuosos monumentos que la gratitud ha erigido rinden el tributo de su admiración y respeto.

Pero jamás la mente humana ha pensado más alto, ha sentido más elevados ideales y el corazón ha palpitado más fuerte que al impulso del sacrosanto drama del Calvario.

El Cordero sin mácula, en medio del dolor de su cuerpo herido, y de su alma traspasada por el dardo de la ingratitud de los suyos y de la consumada malicia de los judíos que arranca la terrible sentencia del vacilante Pilatos yace colgado del madero cual un vulgar malhechor!

¡Qué ha hecho?... ¡Amor sin límite al desgraciado pecador; amarle a tal punto que ofrenda su vida inmaculada para redimir al que delinquió la voluntad soberana del Padre Celestial!

Y su sacrificio no ha sido en vano. Son incontables las almas que viven en el mundo de los espíritus, triunfantes, que alaban al Hijo del Hombre exaltado en los cielos. Y muchas son las almas que en la brega de la vida mundanal cantan el hosanna de su salvación gloriosa por la sangre que él deramó en el Gólgota.

Y mientras la humanidad en un mundo superficial se halla envuelta en la túnica del progreso material, y rie adormecida ante la brillantez del festín mundanal, estos días de solemnes recuerdos nos llaman a contemplar la cruz que, a la par que redime, nos muestra los gloriosos destinos espirituales del alma nuestra!

Consideremos este cuadro donde el Hijo del Hombre, desde la cumbre del Moria, contempla con amor infinito a los humanos en su loca porfía por seguir los caprichos del extraviado corazón. Desde allí contempló el pasado, el presente y el futuro.

“Ve en las escenas abominables de las generaciones antídiluvianas con sus crímenes y violencias; las vanidades de egipcios, sirios y babilónicos; las bullerigas bacanales de los griegos, y las impúdicas fiestas de Roma. Y al través de las futuras edades, vió las guerras fratricidas, las ambiciones, los odios, la sed de riqueza y placeres, las divisiones raciales y de clases, el egoísmo y la opresión. Vió burlada la inocencia, castigado sin justicia al débil, despreciado el huérano y la viuda. Sintió expresado en el lenguaje humano las más terribles blasfemias contra lo santo; insultando al todopoderoso Dios....”

Al ver tanta maldad, y a la justicia divina reclamando el castigo de tanta infamia, desprendiéndose de sí mismo, culminando su amor a los perdidos, se dió a la afrentosa muerte de cruz!

¡El justo muriendo por los injustos!....

¡Gloria sea a Jesús, el Hijo del Hombre, que su sacrificio no ha sido en vano! En las brumas de una mañana muy próxima columbramos un mundo nuevo donde la vida del Señor Jesucristo será reproducida en sus servidores, y sus ideales modelarán la conducta humana.

Abunda el pecado, es cierto, pero la gracia de Jesús es sobreabundante! Su reino de paz y amor se asentará en la tierra!

¡Iglesia de Cristo, aviva tu fe y tus esperanzas!

Cristianos! miremos al Calvario; sacudamos la modorra mundanal, y allí en ese lávaro emblanquezcamos nuestras almas, arrepentidos de nuestras deslealtades hacia Jesucristo. ¡Arriba los corazones!

* * *

PROGRAMA PARA UNA VIDA FELIZ

Por Carlos M. Sheldon. D. D., famoso autor de "En sus Pasos"

1. Procuraré hacer la voluntad de Dios todos los días.
2. Me esforzaré por ver lo bueno que hay en el mundo y en mi prójimo.
3. No me preocuparé por las cosas que no puedo hacer, y por las que puedo hacer, no necesito preocuparme.
- 4.—Mantendré mi mente y mi corazón en contacto con las cosas grandes del universo.
5. Aprenderé a disfrutar de los dones libres de Dios hacia el hombre, como la naturaleza y las evidencias de las fuerzas físicas.
6. Ayudaré a alguien diariamente a disfrutar de una vida más dichosa.
7. Aprenderé a justipreciar todas mis amistades humanas.
8. Magnificaré mi lugar en el Reino de Dios.
9. Me gozaré en la amistad de Cristo como mi Redentor y Hermano.

* * *

UN INTERROGATORIO PARA LOS MIEMBROS DE LAS IGLESIAS

- ¿Qué periódico religioso lee usted?
- Ninguno.
- ¿Por qué?
- No tengo tiempo para leer.
- ¿Está progresando su Iglesia?
- No lo sé.
- ¿Qué opinión tiene usted de la Sociedad Misionera Nacional?
- Ni sé de qué se trata.
- ¿Está de acuerdo con el movimiento de unificación de las iglesias evangélicas?
- No sé.
- ¿Pero cree usted que tal ideal podría llevarse a la realidad?
- Realmente no lo sé.

—¿Cuánto dinero reunió su Iglesia el año pasado para el sostén de su obra.

—Este dato no lo conozco.

—¿Cuántos miembros tiene su Iglesia?

—En realidad no lo sé.

—Sin embargo, usted pertenece a la Iglesia, ¿verdad?

—No, sí! si!

—¿Cuáles son los predicadores más eficientes que hay en el ministerio evangélico hoy?

—No sé quienes sean.

—¿Su Iglesia, ejerce alguna influencia en el barrio?

—No lo sé.

—Naturalmente, ¿usted se interesaría en los periódicos religiosos de su Iglesia?

—No!

—¿Qué beneficios le rinde usted a la Iglesia?

—En realidad no.... es decir.... yo.... Usted lo vé!

* * *

SIN LIMITACION

Este huerto no tiene límites para el aire que lo trasciende, así mi alma esté abierta ampliamente abierta a la visita del Espíritu Divino, en plenitud.

Que mis mortales restricciones no ocupen el sitio negativo, sino que toda puerta, toda vía de mi ser esté libre para que El habite en mí.

Que el principio de su santidad crezca en mi alma y en mi cuerpo.

Que mi mente y mi físico se rindan y descansen en Dios y la posesión real de Su Espíritu en abundante crecimiento.

Que lo limitado de mis pensamientos no menoscaben la verdad divina; que ella pase a través de mí, pura e íntegra.

L. A. Fierro

* * *

Cristo está creando de nuevo—moralmente—la vida de la raza humana. El orden moral del mundo va evolucionando por medio de Su poder moral como el Mediador entre Dios y los hombres.—

Dr. W. D. Thomson.

A TRAVÉS DE LA PRENSA EVANGÉLICA

Alemania.—De vez en cuando salen noticias en los diarios que el catolicismo romano está haciendo progresos en los países protestantes, pero tales datos no son más que alardeo sin fundamento. El Dr. Schneider, en "Das Evangelische Deutschland", desautoriza tal afirmación presentando los datos estadísticos siguientes:

	Pasaron al romanismo	Pasaron al protestantismo
1834	7,245	9,547
1924	6,955	10,880
1925	6,938	13,591

Según estos datos ofrecidos por la central de estadística de la Alianza Evangélica Alemana, de católicos ingresados a las iglesias protestantes, comprueba que las conversiones al romanismo han ido en progresión decreciente, mientras que las que han pasado del romanismo al protestantismo resultan duplicadas en 1925. ¿Dónde está el progreso romanista en los países evangélicos?

Portugal.—Se ha celebrado un Congreso Evangélico en Funchal, en la isla de Madera. El archipiélago de Madera forma un pequeño grupo de las islas del Atlántico de origen volcánico, llamado por algunos Canarias Septentrionales. De clima más templado y de muy rica vegetación, produce este archipiélago un extraordinario encanto. La extensión de esta isla es de 65 por 24 kilómetros, y tiene una población de 200,000 habitantes. Hay aquí una fuerte cuota de evangélicos. Aquí se celebró un concurrido Congreso Evangélico; al iniciarse las reuniones se leyó un mensaje del gobernador civil, que decía: "Los mejores votos por la prosperidad en la propaganda de la doctrina y de la moral evangélica, que constituye un sacerdocio altruista, derramando sobre el pueblo las benditas luces de la instrucción, que tanto han de contribuir a la formación de un Portugal mayor". Aquel Congreso marcó éxito por el número de congregados, en sus

acuerdos finales, y en el espíritu cristiano que los dominó. Nació aquí la nueva idea de trabajar en las cárceles, proporcionando literatura y predicación especial, y emprender la labor con la ayuda de las autoridades. Sin duda esta obra será bendecida por Dios.

Japón.—Hace, más o menos, cincuenta años que este país era muy atrasado. No procuraba tener un fuerte gobierno central, ni un sistema de educación adecuado a sus hijos; menos cruzaban sus océanos ningún buque transoceánico. No contaba con ninguna fábrica industrial en el país. Era un pueblo pobre y muy atrasado, en todo sentido.

Hoy surje un nuevo Japón. Ha sido reconocido entre las cinco naciones más adelantadas del mundo. Su comercio, en este lapso de tiempo, ha aumentado en 17 billones de pesos chilenos; su marina mercante alcanza la cifra de veinte millones de toneladas; su población sube de 65 millones de habitantes; 99 por ciento de sus niños están en la escuela; 95 por ciento de su población saben leer y escribir. Hay en el país 300,000 cristianos. Alrededor de éstos gran cantidad de adherentes y amigos que simpatizan por la causa de Cristo. Una vez que el Japón se haga cristiano representará a todo el oriente en asuntos internacionales.

Otro acontecimiento importante es la declaración de las maestras primarias, afirmando que la religión debe ser, de aquí en adelante, la base de la educación. Sin duda, ésta es una importante declaración, en un país, donde se despreciaba al cristianismo porque proclamaba que Dios es mucho más que un soberano terrestre. Esta evolución está en el antagonismo de las filosofías corrientes y en la necesidad apremiante de una base firme para la formación de los caracteres.

Una segunda razón es la devoción que el magisterio siente por Pestalozzi. Y porque éste era cristiano, se vuelven ahorra los ojos al cristianismo. Bien por el Japón.

HEROINAS ESPAÑOLAS DE LA FE

Segundo auto de fe en Valladolid

Cuando la verdad empieza a abrirse camino, el único medio de obstaculizar su marcha es matar o encarcelar a los que la profesan y quemar los libros que la contienen. Esto lo sabían los inquisidores españoles del siglo XVI y por eso para impedir el avance del evangelio tuvieron que apelar a los procedimientos más energicos: encarcelar a los verdaderos cristianos y destruir sus libros. Para escarmiento de los que aun no habían caído en sus garras las penas eran duras y rigurosas.

La ciudad de Valladolid había visto morir en la hoguera varios de sus hijos pero aún quedaban muchos en la cárcel que esperaban la sentencia, y la inquisición los reservaba para un nuevo auto de fe que se celebró el 18 de octubre de 1559.

Con la anticipación necesaria para que todo estuviese en orden una multitud de obreros preparaban un tablado especial para que la ciudad entera pudiera contemplar a las víctimas. El acto prometía ser imponente por la cantidad y la calidad de las víctimas y sobre todo porque asistiría el muy católico Felipe II.

También en esta ocasión hubo algunos que abjuraron de su fe; así por lo menos consta en la sentencia, pero los historiadores de esta negra página de la historia tienen sus dudas al respecto. Cada procesado tenía designado varios frailes encargados de reconciliarlos con la iglesia y podría citarse más tarde más de un caso en los cuales la conversión del preso nunca existió pero el fraile encargado de ella, para hacer alarde de la eficacia de su enseñanza, no tenía inconveniente en adjudicársela.

Otras veces el cruel tratamiento a que se les sometía debilitaba de tal modo sus fuerzas que sus mentes perdían la facultad de pensar, y en esta situación, los jueces les hacían decir cuánto querían pero puede asegurarse que triunfos de esta naturaleza no honran a los que los obtienen.

Los reconciliados con la iglesia fueron entregados a la cárcel aunque no faltaron aquellos que fueron entregados a las llamas. También en esta ocasión fué quemado un cadáver y una estatua, am-

bos de Juana Sánchez. Los inquisidores suponían con razón que ella conocía a los miembros de la iglesia cristiana. La atormentaron cruelmente dos veces para arrancarle sus nombres pero de sus labios sólo se escaparon quejidos. La fortaleza de este espíritu valiente exasperó a los jueces y por eso le comunicaron que sería atormentada por tercera vez. Esta comunicación hecha con mucha anterioridad ofuscó su razón y por eso cuando los verdugos fueron a retiraría del calabozo atentó contra su vida a consecuencia de lo cual falleció pocos días después.

Hay historiadores que dudan de este suicidio. Existen casos probados en los cuales los inquisidores valiéndose del misterio que rodeaba todo lo que sucedía en la cárcel abusaron en forma vergonzosa de sus jóvenes víctimas, a las cuales, después de torturar arrebataban el honor. Para tapar estas faltas sólo quedaba hacer morir a sus víctimas lo que no resultaba difícil teniendo en cuenta los medios de que disponían.

Cinco mujeres sufrieron la pena del fuego y con ello dieron prueba del poder del evangelio. Cuando la difusión del evangelio invadió toda la ciudad de Valladolid no escapó el convento de Belén. El cura confesor se convirtió y usó su influencia para acercar a las monjas a Cristo. Las familias de algunas de ellas conocieron el evangelio y les proporcionaron libros entre ellos un Nuevo Testamento. Las monjas mejor que nadie podían, por su propia experiencia, comprobar el fracaso de las penitencias y los ayunos; su anhelo de paz no estaba satisfecho y por eso buscaron afanosamente en la palabra de Dios lo que les faltaba y así hallaron al Salvador.

Una vez en la cárcel los inquisidores quedaron sorprendidos de los conocimientos que estas monjas tenían de las Sagradas Escrituras. La gravedad del delito de adorar a Dios en espíritu y en verdad se agravaba por haber leído la Biblia, cosa prohibida a los que no estuviesen autorizados, y doblemente grave en mujeres que por su condición de monjas no debían leer sino lo que los sacerdotes pusieran en sus manos.

Los jueces no reparaban en el sexo para someter a torturas, condenaban como una falta de feminidad el leer la Biblia. Aunque como mujeres no estaban acostumbradas a leer y estudiar, la palabra de Dios penetró en sus corazones y se fijó de una manera tal que lo que se

fijo en sus memorias, fué lo que las sostuvo en las horas de soledad y de prueba.

María de Guevara, Mgadalena de Reinoso, Margarita Santisteban y María de Miranda pusieron sus cuerpos en sacrificio vivo delante del Señor y con ellos ganaron la corona de vida prometida a los que fueran fieles hasta la muerte.

Murió también en este auto de fe otra monja. **Eufrasia de Mendoza** ésta pertenecía al convento de Palermo en Italia. Como en este país carecía de libertad religiosa huyó, pero lo hizo con poco acierto, pues se refugió en España donde poco después era encarcelada y condenada a muerte.

La sentencia para estas mujeres era la de ser quemadas vivas. Estando ya atadas a la estaca y sobre la leña que debía consumirlas, Felipe II., que presenciaba la escena, dió orden de que fuesen agarrotadas antes de encender la leña, por lo cual las llamas sólo devoraron sus cadáveres.

Admiremos estas seis mujeres que dieron su vida por Cristo; una de ellas en

la cárcel y cinco en el suplicio. Mujeres jóvenes que apredieron a amar al Salvador en la celda de un convento, que nunca gozaron de la comunión de una iglesia, que no tenían para todas ellas si no un solo Nuevo Testamento, el que debían ocultar cuidadosamente y leer en la soledad, que no podían hablar de Jesús sin hacerse sospechosas. Mujeres valientes que perdieron sus amigos, que se encontraron rodeadas de verdugos crueles y jueces sin escrúpulos, que sufrieron horribles torturas en sus cuerpos y amargura infinita en sus almas. Mujeres heroicas que se mantuvieron firmes y no negaron su fe, que testificaron el nombre de Cristo en medio de sus enemigos, y que prefirieron perdedo todo, incluso la vida, con tal de ganar a Cristo. Hoy forman parte del coro de los redimidos que ensalzan al Cordero. Pensemos cuán diferente es para nosotras el camino y por eso cuánto mayor es nuestra obligación de testificar.

Agustina V. de Canclini.

En Pro de El Heraldo Cristiano

NUESTRO QUERIDO SEMANARIO

Desde el primer día que entré a la Iglesia Evangélica, ocho años há, no he dejado de leer el Heraldo ni una sola semana; estoy tan acostumbrado a leerlo que el día que no llega a tiempo lo echo mucho de menos.

Si se me enviara a abrir obra en algún pueblo desconocido entre otros medios, usaría: la predicación al aire libre, avisos y carteles, pero el principal sería la venta del Heraldo. Este medio permite relacionarse y conocer a los habitantes de un pueblo desconocido y aunque no me dedico en Valdivia a la venta, cuando por necesidad se ofrece, he vendido hasta 70 ejemplares en un sólo día.

Valdivia consume de 100 a 200 ejemplares semanales que el público en general lee con mucho interés. Los hermanos Manuel Hernández y Antonio Sepulchre son los campeones de este trabajo en la siguiente forma:

Mientras se predica al aire libre, ellos ofrecen al público la Revista, y se logra vender buena cantidad; de casa en casa ofreciéndolo, según lo hacen los Sabatistas con el Atalaya. En las reuniones de las Iglesias hermanas se coloca buena cantidad y cuando hay mucha exis-

tencia se levanta el hermano Hernández muy temprano y en la puerta del Mercado y por las calles encuentra que es la mejor de las oportunidades para la venta, especialmente el día Sábado. Es una verdadera lástima que los miembros de nuestras Iglesias no se interesen por la lectura y propagación de nuestro Semanario. El resultado lamentable es que así se privan de muchos conocimientos que les pudieran ser útiles para su vida espiritual. Ojalá que nuestros miembros se compenetren del deber de mantener una literatura de tan alto valor moral y espiritual, dejando de comprar una vez por semana los diarios del día que por lo general no tienen ningún interés personal como lo es nuestro Semanario, esto no quiere decir que no leamos los otros diarios, nó, sólo que nuestra propia revista debe tener preferencia en los hogares Cristianos.

Creo cumplir con un deber al escribir estas líneas que me han sido sugeridas para que estas experiencias sirvan de estímulo a los agentes de todo el país dejando que la honra y la Gloria sólo sea para que estas experiencias sirvan de estímulo.

José N. Sepúlveda.

RECORTES Y AVISOS

CONSEJOS A LAS MADRES QUE CRIAN

1.—Consérvese sana. En tanto su salud sea buena, su bebé probablemente estará bien.

2.—No se desamine si tiene poca leche, complete su ración con una pequeña madera, después que tome el pecho, pero no interrumpa la lactancia.

3.—Coma alimentos nutritivos y sanos. Lo que le haga bien a usted no hará mal a su bebé.

4.—Alimente al niño regularmente, por reloj, cada 3 horas hasta las 10 u. 11 de la noche, 6 veces en las 24 horas y hasta 7 como máximo en el primer semestre.

5.—Si el bebé llora entre las comidas, déle un poco de agua hervida, fresca, sin azúcar.

J. C. Field.

* * *

NARRAR UN CUENTO

Toda profesora o profesor de niños, debe saber narrar un cuento, porque el cuento es una parte esencial del Reino de los Niños. Porque el cuento, además, apela a su imaginación y a su emoción y a ambas, precisamente, debe apelar la religión.

Pida usted sin demora el folleto "El arte de narrar", por la escritora Laura Jorquera. Precio: 0,20 cts. ejemplar. Envíesenos los valores en estampillas de correo.

* * *

Aquel es nuestro más cariñoso amigo que nos obliga a hacer lo mejor de que somos capaces, y que nos ayuda a efectuar aquello que creímos nos era imposible.—**Dr. J. W. Falcaner.**

La religión es la amistad entre el creyente y el Cristo viviente.—**Idem.**

El deber de dar, surge naturalmente de los mismos fundamentos del Cristianismo. Jesu-Cristo es el don de Dios. Así el dar es la expresión necesaria de la fe; y el amor Cristiano, el producto espontáneo de la vida Cristiana.—**Rev. W. H. Dyson.**

EL EVANGELIO SEGUN SAN LUCAS

OU

Ernesto Renán, el consumado filósofo y escritor expresó que el Evangelio según San Lucas era el libro más encantador del mundo.

Es innegable que muchos cristianos lo han estudiado muy poco. Su valor como libro consiste en la conservación de grandiosas enseñanzas del Divino Maestro.

Estúdielo usted con la ayuda del magistral cuestionario que sobre todos sus capítulos ha hecho el eminentе educador cristiano Rellin H. Valker.

El libro-cuestionario, de 136 páginas, a \$ 2.50.—Envíesenos el valor en estampillas de correo o por giro postal.

Junta de Educación Religiosa
Casilla 133-D
Santiago de Chile

Saber enseñar a los niños

Es la declaración constante de los educadores del mundo. Es imprescindible saber dirigir a los niños en el hogar y en la Escuela. Es imperioso que los padres y maestros sepan dirigir y enriquecer la experiencia de los niños. Léase para ello, la revista mensual "**El Amigo**" que posee una página de educación en la que vacía toda su experiencia de educador el eminentе maestro, Angelo Patri.

Precio de la Revista, al año \$ 5.— Cada número, 0,50. Envíesenos estos valores en estampillas de correo, o por giro postal.

Editorial "El Amigo"
Casilla 133-D
Santiago de Chile

AVISO

Habiéndose trasladado el Asiento Pastoral de Tacna a Arica, pongo en conocimiento de todos mis compañeros en el ministerio y demás hermanos en la fe que mi nueva dirección es CASILLA N.^o 182.—**ARICA.**

B. García M.

P O S I A S

¿ME AMAS?

Simón, hijo de Jonás, ¿me amas?
Juan 21:17.

Pedro se turbó..... Siguió un momento de silencio profundo y doloroso. Después, con triste acento, mirando allá, hacia el mar quieto en reposo Señor, le respondió, Señor, te amo..... Otra vez el silencio. Otra mirada. Hacia el hombro de Pedro va su mano por la luz de los astros traspasada: Simón, hijo de Jonás, dime: ¿Me amas? Y Pedro se turbó. Siguió un suspiro y con voz apagada, parecida a un suspiro volvió a repetir: Señor, te amo. Otra vez hacia el mar que allá murmura sus ojos dirigiendo consternado. Y con esa ternura que palpita en los labios maternales, el Maestro repite las palabras al apóstol que un día fué cobarde: Dime, Simón, ¿más que los otros me amas? Tiembla la voz, los ojos se humedecen, inclinase la frente con dolor y a punto de llorar responde: ¡Todo, todo lo sabes, mi Señor!

¡Pobre Pedro turbado ante el Maestro, habiendo sido infiel a su deber! ¡Pobre de mí, Señor, si preguntases, como dijiste a él, ¿me amas? A veces me parece que podría por ti hasta morir En cambio cuántas, ¡cuántas! soy cobarde y no puedo, no sé, por ti vivir. Quisiera amarte siempre con la fuerza de mi primer amor; con la ternura de mi amor primero, más, ¡no puedo, Señor.....! No te cances. Prosigue preguntando, prosigue sin cesar..... No importa que me hieras y me angusties hasta hacerme llorar. Que como Pedro, sepa yo mi frente inclinar con inmensa humillación, y, a punto de llorar, ¡llorar! diga: ¡Todo, todo lo sabes, mi Señor!.....

A. Almúdevar

De "El Mensajero Bautista," Barcelona).

* * *

TODO POR TI

Un día abandoné a mi madre y solita la dejé sin preocuparme siquiera si tendría qué comer. Hasta que llegó una noche en que muerta la soñé y hecho un loco fui a buscarla

pero ya no la encontré. Supe que mi pobre vieja, sin saber nada que hacer, pedía de puerta en puerta que le dieran de comer. Y en un rincón de una Iglesia, muerta de frío talvez, sin exhalar una queja terminaba su vejez. Con un alfiler prendido me dejó escrito un papel; con borrones por el llanto apenas pude leer. Hijo de mi alma, decía, sé bueno con la mujer que te quitó de milado, que yo ya la perdoné. Y si ella te diera un hijo háblale mucho de mí: dile que no te abandone como tu me hiciste a mí. Si tiene los ojos negros y si se parece a tí dale un beso que tu madre le dejó antes de morir.

(Copiado de un disco)

* * *

MIS REFLECCIONES

Débil soplo es la exitosa, Breve, efímera cual flor, Y tan sólo tiene ciencia Quien da al tiempo su valor.

Nombre, fama, imperio, gloria... Nada humano queda en pie: Sólo dura la victoria Que se alcanza por la fe.

Necio el hombre que hallar quiere Paz y bien, del mundo en pos! ¡Ay del misero que muere! Sin hallar su paz en Dios!

Por eJús es bienvenida La insonable eternidad. Sólo allí la vida es vida. Hermanos, velad y orad.

Juan B. Castro.

UN APOLOGO DE LICURGO

Una vez rogaron al sabio Licurgo que pronunciara un discurso sobre las ventajas de la educación, con objeto de que el pueblo, influido por su autorizada voz, se dedicara a enseñar a sus hijos las reglas de la buena moral. Accedió el sabio en ello, más pidió un año de plazo.

Pasado el año, se presentó Licurgo, en la plaza pública, donde el pueblo le esperaba ansioso. Llegó llevando dos perros y dos liebres. Sin decir palabra soltó una liebre y en seguida un perro. Este se lanzó sobre el pobre animalito y lo mató, devorando sus entrañas, aún palpitantes. Luego dió libertad a la otra liebre y al segundo perro. Más no hizo el buen can lo de su compañero, sino que se acercó a la liebre, le prodigó mil caricias y se puso a jugar con ella, como si fuera su mejor amigo. Entonces Licurgo, volviéndose al pueblo, le dijo:

—He aquí los efectos de la educación. He pasado un año educando a este perro y enseñándole que no haga daño a la liebre. El otro no ha sido educado; por eso no obedece sino a instintos brutales. Igual al primer perro, el hombre sin educación se dejará arrastrar sólo por sus pasiones, y devorará todo lo que se opone a ellas. Escoged, pues, y ved qué queréis que sean vuestros hijos.

El pueblo, entusiasmado, llevó a Licurgo en hombros; y desde entonces dedicóse con asiduidad a la educación de sus hijos. Tanto pudo en él aquel ejemplo tan bien presentado.

NOTICIAS DE LA OBRA

SAN JAVIER

Despedida.—Con motivo de que se aleja de nuestro lado la hermana Corina vda. de Nadeau, nos unimos para manifestar a nuestra querida hermana nuestra muy alta gratitud y esta manifestación consistió en unas once preparadas en casa de nuestro pastor Señor Rogelio Aracena, que se encontraba entre nosotros a causa del terremoto, (en una casita de campo) Fuimos un grupo de hermanos a buscar a nuestra hermana a su casa y la trajimos, a fin de demostrarle por una vez más, nuestra simpatía y amor cristiano. La hermana Nadeau fué una columna de las más antiguas y firmes de nuestra iglesia; ella prestó su casa y dedicó una pieza para celebrar la E. Dominical y cultos entre nosotros. Digno ejemplo de ser imitado

otros hermanos! Ella siempre, nos recibió su eterna sonrisa y alegre carcajada, cada que nos reuníamos. Y ahora, al ver que se absenta de nuestro lado sentimos pesar pero deseamos que esta tristeza sea cambiada en gozo, porque creemos que nuestra hermana seguirá siendo fiel en los caminos del Señor. Ella se sentirá feliz al lado de sus hijos María y Alberto que tanto la desean.

Nuestra congregación le obsequió un hermoso regalo que consistió en un "juego de té", nuestro pastor tomó la palabra y dió los agradecimientos a nombre de la iglesia. Después nos servimos una rica taza de chocolate y pasteles. Esta reunión empezó a las 3 P. M. y terminó a las 7 P. M. Pasamos muy gratos momentos nos divertimos en juegos sociales sanos y sencillos, reinando el verdadero amor cristiano entre todos. A las 8 volvimos al pueblo en un camión del hermano Ramón Olivares, a dejar a nuestra hermana, donde nos despedimos con un estrecho abrazo y la bendición de Dios para nuestra hermana y su familia, y a nosotros que sigamos fieles en testificar su nombre.

Leontina Cantillano M.

(Una Observadora)

Ovalle.—Sociedad de Mujeres M.—El Directorio que regirá la obra de esta Sociedad en el presente año, es el siguiente:

Presidente, Sra. Margarita de Padilla (reeligida);

1er. Vice, Sra. Margarita de Gándara (reeligida);

2.^a Sra. Leonor Blanch;

3.^a Sra. María Blanch Y.;

4.^a Sra. Julia de Reyes;

Tesorero, Sra. Julia V. de Sarmiento. (reeligida).

Secretaria, Sra. Rebeca Sarmiento C. (reeligida).

Quiera el Buen Dios derramar sus más ricas bendiciones sobre esta Sociedad para seguir trabajando cada día, con mayor entusiasmo y amor cristiano.

R. Sarmiento C.
Secretaria

EL HERALDO CRISTIANO

Órgano Oficial de las Iglesias Presbiteriana

y Metodista Episcopal

Santiago de Chile — Casilla 2261

Director: Victoriano de Castro G.

APARECE LOS JUEVES

Comisión: E. Baez, Pedro Zótele y Roberto Elphick
(Metodistas). — J. H. Mac-Lean, C. Nuñez
F. Figueroa (Presbiterianos).

Administrador: Waltero D. Carhart; Casilla 2261.

Suscripción anual: \$ 8.— chilenos. Por seis meses \$ 4.50 Número suelto 0.20

En el extranjero \$ 1.25 oro americano, al año.